

M.C. BEN RAYANA

**La RTBC : une nouvelle étape doit être entamée.**

La présente réflexion concernant la Revue Tunisienne de Biologie Clinique répond au souhait de l'actuel bureau de la STBC et du Comité de Rédaction, d'informer les lecteurs et les biologistes du programme à venir afin d'améliorer la prestation de notre revue, et de les associer directement ou indirectement aux actions envisagées.

Une réunion ouverte du comité de rédaction s'est tenue en marge des JNBC 2011 (le 06 octobre 2011), où les biologistes participants ont débattu du présent de la RTBC avec ses difficultés, et de son avenir en émettant un certain nombre de recommandations dont s'inspire en partie la présente réflexion.

Il est important de rappeler que la RTBC est née en 1991 sous l'appellation «biologie clinique» faisant suite au bulletin de la STBC (1990) et permettant ainsi à la revue d'être structurée avec les rubriques retrouvées habituellement dans les publications scientifiques. En l'an 2000 elle s'est dotée d'un comité de rédaction et d'un comité de lecture afin de donner plus de rigueur à la gestion des manuscrits et œuvrer à une diffusion plus large de la revue. Elle prend à ce moment son nom et sa forme actuels.

A ce jour 24 numéros ont été publiés avec plus de 140 articles publiés. Il est à noter que malgré le maintien de la rigueur au niveau du circuit de publication et le souci permanent de préserver la qualité scientifique des articles publiés, certaines difficultés éditoriales sont relevées et gagnent à être surmontées.

Tout d'abord, le manque de matière, lui-même lié au fait que les biologistes préfèrent publier dans des revues indexées ou assurant une meilleure visibilité que la RTBC.

La lenteur du «circuit» d'un article due au retard de réponse de certains lecteurs, mais aussi à l'utilisation du courrier «papier» classique. Depuis 2011, l'utilisation du courrier électronique a amélioré sensiblement la célérité du «circuit».

Enfin, la non indexation et surtout la non visibilité de la revue sur internet commencent à menacer sa diffusion et même sa survie à moyen terme.

Pour parer à ces insuffisances, un certain nombre d'actions sont à entreprendre :

Assurer la parution régulière de trois numéros par an en plus du supplément des JNBC, à travers une campagne de sollicitation et un partenariat avec d'autres revues (une convention dans ce sens est en

Rédacteur en chef de la  
RTBC

cours de ratification avec les «annales de biologie clinique»).

Inviter les jurys des concours nationaux à mieux considérer la RTBC, mais aussi les autres revues nationales à comité de rédaction, en leur donnant la même cotation que les revues étrangères non indexées.

D'autre part, il nous semble prioritaire de doter la RTBC d'un site internet propre permettant une gestion en ligne du «circuit» des manuscrits et une amélioration de la visibilité de la revue.

Quant à l'indexation, qui reste un objectif primordial, elle passe par la concrétisation des améliorations citées mais aussi nécessite la contribution de tous les biologistes par la soumission des manuscrits, mais également par la citation des articles parus dans la RTBC dans leurs manuscrits soumis à d'autres revues internationales, ce qui permettra de doter la RTBC d'un «impact factor» aussi minime soit-il.

Le comité de rédaction de la RTBC, soutenu par le bureau de la STBC est déterminé à œuvrer pour apporter les améliorations nécessaires afin de faire de la RTBC une revue nationale indexée répondant aux attentes des biologistes.

Il incombe aux biologistes, jeunes et moins jeunes, de soutenir cette œuvre.